



## El plan universidad-empresa consigue 23 proyectos de investigación regional

Mover una silla de ruedas a través de un móvil o controlar una plaga son algunos ejemplos

### EL NORTE

**VALLADOLID.** El Monasterio de Nuestra Señora de Prado de Valladolid acogió ayer la presentación de un libro que ilustra en 23 casos prácticos, la colaboración universidad-empresa, una relación que, según opinó el consejero de Educación, Juan José Mateos, anfitrión del acto, es «vital para el desarrollo de la región y probablemente la mejor herramienta para salir de la crisis», informa Ical.

‘Misión posible: casos prácticos de colaboración universidad-empresa en Castilla y León’ –que así se titula este libro cofinanciado por la Fundación Endesa en el marco de un acuerdo suscrito con la Junta– es, a juicio de Mateos, «un ejemplo» de que el sistema universitario regional, además de formar a los profesionales y tener un nivel en investigación básica y aplicada, también desarrolla la denominada ‘tercera misión’, es decir, cómo la universidad puede colaborar con la Comunidad en la creación de empresas a través de la transferencia de conocimientos.



El consejero Juan José Mateos y Rafael Miranda, de la Fundación Endesa, ayer en la presentación del libro. :: NACHO GALLEGO-EFE

«Todo ello tiene cara, ojos, voz, nombre y apellidos, que son los grupos de universitarios, profesores y alumnos, que ya hacen trans-

ferencia real para constituir empresas y contribuir a esa ‘tercera misión’ del conocimiento», manifestó.

### Públicas y privadas

El libro tiene otra peculiaridad, ya que cuenta con la participación de las ocho universidades de Castilla y León, públicas y privadas: las de Burgos, León, Salamanca y Valladolid, Pontificia de Salamanca, IE Universidad de Segovia, Europea

Miguel de Cervantes y la Católica de Ávila, todo ello en el marco de la Estrategia Universidad-Empresa de Castilla y León 2008-2011, puesta en marcha por la Junta.

Al acto asistió un centenar de docentes, investigadores, alumnos y empresas, que constituyen el ejemplo de esta colaboración que tanto se subrayó ayer. Entre ellos estaba el presidente de la Fundación Endesa, Rafael Miranda, quien destacó la importancia de esa colaboración «para salir adelante en las circunstancias complejas actuales».

En los 23 casos de éxito que incluye el libro hay una amplia representación territorial de los sectores económicos, tecnologías y áreas de conocimiento que sirven para ejemplificar esa colaboración universidad-empresa. Entre los proyectos de la USAL se encuentra ‘Fábula’. Se trata de lograr, a través de telefonía móvil de última generación, que un parapléjico pueda mover su silla de ruedas con el movimiento de los ojos, o que un ciego pueda leer las instrucciones de la medicina que le facilita el médico. Hay otros proyectos de I+D como el método de control de plagas que afectan al cultivo de trufa negra, o el curso de creación de empresas en el entorno de la IE Universidad de Segovia, cuyo objetivo es la puesta en valor del conocimiento generado en las aulas.

**En este proyecto han participado las ocho universidades de la comunidad**